# 南部局雪雪湖湾出

### No. 178 令和3年3月29日 発行

北上川ダム統合管理事務所 管理第二課 〒020-0123 盛岡市下厨川字四十四田1番地 TEL 019-643-7972 FAX 019-643-7976

# 四十四田ダムに着のおとずれ

日に日に気温も上昇し、日差しに暖かさを感じるようになりました。 四十四田ダムも、いよいよ春です。







ダム湖を覆っていた氷もすっかり解けました



# サイレンが鳴ったら 川の近くにいる人は 注意しましょう

# 融雪による河川の増水にご注意ください

これから気温の上昇にともなって、雪どけ水の増加が 見込まれます。雪どけにより大量の水がダムに流入した 場合、ダムからの放流により河川の水位が上昇すること があります。四十四田ダムでは、ダムから放流する時、 ダム放流の約1時間前にスピーカーや警報車により警報 を出して危険防止に努めておりますので、皆様のご理解 ご協力をお願いいたします。



放流するときの「放流警報音」を ホームページで聴くことができます

こちらのQRコードから上記のページにアクセスできます⇒





大型電光表示板



小型電光





サイレンやスピーカー

# もりおか歴史文化館 企画展

# 盛岡藩の被災○救済○防災』を見学してきました

もりおか歴史文化館で開催されていた企画展「災害の記憶 盛岡藩の被災・救済・防災」を見学してきました。

東日本大震災から今年で10年を迎えることから企画され た企画展とのこと。江戸時代の盛岡藩で起きた災害の中でも 自然災害を中心に、地震と津波、岩手山の噴火、盛岡城下町 の洪水と火災について取り上げていました。文献資料などか ら災害の被害状況や対応などを紹介しており、盛岡藩の家老 が書いた政務日誌の記録からは、地震・津波・風水害など多 くの自然災害に見舞われていたことがわかりました。

今から300年前、400年前に起きた災害に思いをはせ ると同時に、3.11を改めて振り返ることで、現代を生き るための防災や減災についてあらためて考える貴重な機会と なりました。



# 不法投棄は犯罪です!





散乱した生活ごみ

上の写真はダム周辺の巡視により発見した、不法投棄さ れたゴミの一部です。景観を損なうだけでなく、管理設備 の故障や水質悪化の原因などにもなりかねません。産業廃 棄物はもちろん、すべての廃棄物を不法に捨てることは法 律で禁止されています。絶対に止めましょう。

# ダムカード 配布時間

 $\blacksquare$  9:00 $\sim$ 12:00 13:00~16:30

※土日祝日も配布しています

※事務所正面玄関の脇にあるインターホンを押してください。 ※お1人につき1枚のみの配布となっています。

南部片富士湖 ものしり館 開館日時

■平日9:00~16:30

※土日祝日は閉館しています

### 四十四田ダムの水質(2月3日採水)

3.3 ℃ ●水温 COD 1.1 mg/L

Hq 7.6 ●ヒ素 なし

(水質悪化の指標:3以上)

# 冬を越した白鳥たち 北へ旅立つ。

白鳥も旅立ちの時を迎えました。四十四田 ダム周辺でも、10~20羽ほどのV字の隊 列を組んだ白鳥たちが北方へ向かう姿を度々 目撃しました。来年も元気な姿を見せてくれ るといいですね。



# 四十四田ダムを含む北上川五大ダムの 情報はこちらをチェック♪

防災情報や取り組み等について、随時情報発信しています。

ホームページ http://www.thr.mlit.go.jp/kitakato/ Twitter @mlit\_kitakato

チェックしてね!





ホームページ

Twitter

# 編集後記

あんなに憂鬱だった雪かきが遠い昔に感じられるほど、 すっかり暖かくなりました。春は出会いと別れの季節ですね。 新しい環境へ旅立つ皆さん、お身体にお気を付けてどうかお 元気で!ご活躍をお祈りしています!(田)